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L’année 2022 est une année essentielle pour le projet de centre de formation 

agricole à Madagascar que Mad’Agri soutient depuis fin 2020 (cf présentation du 

projet dans les deux premiers numéros de la gazette). Toutes les actions de 

construction, de partenariats locaux, de sensibilisation des familles devront aboutir 

pour l’accueil de la première promotion en 2023.  

Nous comptons donc sur le renouvellement de votre mobilisation pour ce projet 

de développement local pour les jeunes ruraux sur le territoire malgache.  

Ce numéro 3 fait le point sur les actions 2021 et présente les actions concrètes  

conduites en 2022.

La première assemblée générale de Mad’agri s’est tenue le 19 février 2022.  

Les étapes franchies en 2021 : 

sécurisation juridique du partenariat 

entre Mad’agri et l’ARE (l’association 

malgache qui réalise le projet), contacts 

avec les partenaires locaux, recherche de 

financement public, obtention du permis 

de construire et achèvement du 1er 

bâtiment agricole grâce à près de 50 

membres donateurs qui se sont mobilisés 

à hauteur de 10 000 euros.  

Et perspectives 2022 : La réalisation des 

deux constructions nécessaires pour 

accueillir la première promotion en 

2023 : le château d’eau et le bâtiment 

« administratif » comprenant une salle 

de classe et des espaces d’hébergement 

des élèves et de la personne chargée du 

suivi des travaux agricoles. Le bâtiment 

agricole existant sera doté d’une terrasse. 

Le coût du bâtiment administratif est 

estimé à 10 000 euros.  

Le Budget prévisionnel prévoit une 

augmentation des dons de 20 % et 

l’obtention de subventions publiques pour 

faire face à l’ensemble des besoins du 

projet.  

Une inauguration du premier bâtiment 

organisée courant 2022 sera l’occasion 

d’inviter le maire, les autorités locales 

d’Ambatofotsy et la population locale 

pour renforcer les liens entre ce projet de 

centre de formation agricole et les 

habitants du territoire.  

 

 



Un premier soutien financier public obtenu début 2022 : 

 Suite à une demande de subvention, la 

région Centre-Val de Loire a octroyé à 

notre projet 6000 euros de financement  

(3000 en 2022 et 3000 en 2023). C’est 

une reconnaissance de la pertinence de 

notre projet de développement local à 

Madagascar qui sera utile pour formuler 

d’autres demandes de soutien (en cours 

auprès de collectivités et fondations). 

 

Le projet en images : une vidéo réalisée par l’ARE vous permettra de découvrir la beauté 

du lieu d’implantation du centre. Mme la maire d’Ambatofotsy y explique l’importance 

pour son territoire de cette action et Marcel Rakotovao présente l’avancement des travaux.  

Allez vite sur notre site pour la découvrir    https://www.madagri.fr   

       

Portrait d’un membre de l’association ARE : Joachim Andriamananarivo

 

   Comme nous le 

relations dans une précédente gazette, ce 

projet est né d’un engagement de 

plusieurs citoyens malgaches. Parmi eux, 

Joachim Andriamananarivo qui a 

répondu à nos questions sur son profil, 

son intérêt et son rôle dans le projet :  

« J’ai exercé le métier de technicien 

agricole durant toute ma vie 

professionnelle. Aussi lorsque Marcel m’a 

fait part de ses souhaits de monter un 

centre de formation pour aider les jeunes 

« ruraux » qui ont du mal à continuer 

leurs études dans le domaine de 

l'enseignement général, dont 

l'aboutissement est incertain et vu que le 

marché de travail pour les jeunes est un 

grand problème, J'ai tout de suite été 

conquis. De par mon expérience et mes 

acquis professionnels j’ai pu apprécier la 

pertinence du projet et me mobiliser pour 

contribuer à sa réussite. Nous avons, avec 

Marcel, réaliser des visites ciblées de 

sensibilisation sur le terrain qui nous ont 

permis de vérifier la pertinence de notre 

démarche. J’ai contribué à la finalisation 

du dossier de constitution de l’association. 

L’association m’a confié en même temps 

la responsabilité de prospecter les futurs 

intervenants locaux pour assurer la 

formation des futurs impétrants ! Je suis 

personnellement confiant qu'ensemble 

nous allons mener à bien ce projet qui 

nous tient tous à cœur.

 


